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敘利亞首都大馬士革前日發生的爆炸
案重挫巴沙爾政權，美國總統奧巴馬事
後致電俄羅斯總統普京，商議當地局
勢，普京同意必須停止血腥衝突，但堅
持反對聯合國安理會對敘政府實施嚴厲
措施。聯合國安理會昨日表決敘利亞問
題決議草案，中國和俄羅斯投了否決
票，決議草案未獲通過。
決議草案由英國等國家提交，內容要

求敘政府10天內從城市撤出武裝部隊，並
停止使用重型武器，否則安理會將依據
《聯合國憲章》第七章對敘採取行動。

美國財政部已凍結包括敘國財政、經

濟及司法部長在內共29名高官的所有美國
資產，同時禁止美企與他們往來，加強
對巴沙爾政權核心成員施壓。

化武恐落入「基地」
由於敘利亞局勢迅速失控，美國國防

部長帕內塔及約旦國王阿卜杜拉二世皆
警告，恐怖組織「基地」可能乘亂取得
當地的化武。
敘國營電視台昨報道，新任國防部長

弗拉傑在巴沙爾監誓下宣誓就職，巴沙
爾並給予弗拉傑「指示」及祝願他好
運。這是炸彈襲擊發生後，首次有報道

提及巴沙爾行蹤，但無指出宣誓儀式舉
行地點。有反對派消息指，巴沙爾正身
處拉塔基亞的皇宮，遙距指揮政府對爆
炸案的回應，並可能待在該處數天。
聯合國秘書長潘基文前日強烈譴責炸

彈襲擊，重申無論哪一方發動暴力襲擊
皆「不可接受」，且明顯違反聯合國特使
安南的六點建議。普京外交政策顧問烏
沙科夫透露，普京不曾與土耳其及美國
討論巴沙爾一旦下台後的去向，烏沙科
夫亦不曾聽聞巴沙爾會逃往莫斯科。
■美國有線新聞網絡/美聯社/法新社/路透

社/新華社

中俄投反對票 否決聯國敘案

日媒：金正恩促放寬連坐制

保加利亞旅巴爆炸 疑真主黨策劃

羅姆尼民望45% 首超奧巴馬

中方譴責爆炸案
籲敘停火止暴
中國外交部發言人洪磊昨日表示，

中方反對一切形式的恐怖主義和暴力

行徑，對大馬士革爆炸事件予以強烈

譴責。

洪磊表示，中方對敘利亞局勢持續

緊張深感憂慮，再次呼籲敘利亞有關

各方立即停火止暴，落實安南「六點

建議」、安理會有關決議及敘利亞問

題「行動小組」外長會議公報，早日

化解危機。

■中新社

據朝鮮中央電視台和平壤電
視台報道，朝鮮前日在平壤四
二五文化會館舉行人民軍官兵
決議大會，慶祝金正恩獲授元
帥稱號。兩家電視台亦將次帥
玄永哲介紹成「朝鮮人民軍總
參謀長玄永哲同志」。韓聯社指
出，這證實他已獲任命為人民
軍總參謀長，正式成為李英浩
的繼承者。

玄永哲籲實現統一
玄永哲在大會上發言時表

示，他代表全體人民軍官兵向
金正恩元帥表示熱烈祝賀，並
稱人民軍官兵將緊密團結在金

正恩周圍，實現祖國統一和主
體革命事業的最後勝利。
朝鮮人民武力部部長金正閣

稱，金正恩在最高水平上完美
無缺地體現現代軍事家、現代
政治家的資質和品格。他懷
用槍桿子把主體革命事業進行
到底的意志，根據時代要求進
一步發展和豐富了偉大的兩位
大元帥（朝鮮已故領導人金日
成和金正日）的主體軍事思想
和戰略戰術。由於有金正恩精
力充沛的領導，在加強和發展
人民軍鬥爭中展現新的全盛
期。

■韓聯社/中新社/新華社

玄永哲任總參謀長 接替李英浩

朝軍誓師 慶金正恩授元帥
據朝中社報道，朝鮮人民軍官兵前日舉行誓師大會，

向朝鮮民主主義人民共和國元帥、朝鮮人民軍最高司令

官金正恩致以最大的光榮和熱烈祝賀，宣誓忠心擁護其

領導。同日，朝鮮人民軍次帥玄永哲接替此前被解職的

李英浩，擔任朝鮮人民軍總參謀長一職。

保加利亞內政部長昨日證實，前日發生針對以色列遊客的
襲擊案，是一名恐怖分子引爆身上炸彈所致，由於他同告死
亡，當局無法確定身份，而案中死者已攀升至8人。以國防長
巴拉克直指幕後黑手是伊朗支持的真主黨。真主黨否認與事
件有關，更稱指控是「無稽之談」，其負責人稱組織的行動不
會針對遊客。
據報，受襲的以國旅客抵達保加利亞，登上停泊在機場停

車場的旅遊巴後，便發生爆炸。 ■路透社/美聯社

據美國《紐約時報》前日報道，最近與哥倫比亞廣播公司
(CBS)的聯合調查顯示，因經濟復甦乏力，總統奧巴馬的支持
率下降。若現在舉行大選，43%受訪者會投票給他，而45%受
訪者會投給共和黨候選人羅姆尼，為後者支持度首次超越奧
巴馬。
民調顯示，奧巴馬的支持率再次下降，由4月的42%跌至

36%，不支持度則由45%升至48%。55%受訪者不滿意他處理
經濟的表現，僅39%受訪者表示滿意。 ■《紐約時報》

韓聯社引述日本《每日新聞》前日報道

稱，朝鮮國防委員會第一委員長金正恩曾

指示，減輕親屬連坐制度。

《每日新聞》收集3月27日的金正恩發言

錄，他批評目前的刑法體制，認為法律上

處理一名犯人時，受連累的家屬、親戚可

能達數十人乃至上百人。報道稱，金正恩

還說，在慎重處理犯人時，不應使其他人

受其影響，即使是犯人也應在朝鮮勞動黨

的仁德政治之下，對其進行改造。

「連坐」刑法體制是朝鮮過去幾十年來

一直奉行的治安政策。「犯人」家屬會受

株連，被送到農村勞改營改造，甚至會有

「永遠消失」等更嚴重的後果。 ■韓聯社
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官兵在四

二五文化

會 館 廣

場，舉行

慶祝歌舞

會，祝賀

金正恩獲

授元帥稱

號。
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全國政協常委戴德豐在會議上發表

講話。他首先表示，今年廣東省

政府和香港特區政府都產生了新一屆的

領導班子，根據中央加強加快粵港合作

的戰略部署，相信在新領導班子的帶領

下，兩地政府將會在所有領域加強更廣

泛的合作。「粵港合作經過多年的探討

和經驗積累，加上中央政府的政策配

合，現在的兩地政府將會有更多的實際

行動，粵港合作的前景更加廣闊，前途

無限」。

是次座談會的主題是圍繞粵港食品行

業的合作與發展，戴德豐認為，香港和

廣東由於人緣地緣等因素，飲食文化非

常接近。粵港兩地又都是開放度高的地區，除了傳統的食品文化，對外

來食品和不同國家及地區飲食文化的接受程度也很高。「廣東加香港等

於一個日本，這不僅是指在人口數量、地域面積方面，最重要的是粵港

同聲同氣，有長期合作的堅實基礎，彼此的認受性高，又有龐大的市場

腹地，粵港合作是互惠互利雙贏的事情」。

助提高內地食品安全及產品形象

戴德豐續指，粵港兩地的食品行業經過多年發展，既互相融合又各有

特色、各有所長。有不少香港的食品企業在廣東開辦了食品工廠，他以

四洲集團為例，指集團在廣東和香港都分別開設工廠，廣東的工廠數量

亦較香港為多。還有不少港資的餐飲企業在廣東的主要城市開設了分

店，而且發展得很好。四洲集團於2006年收購了廣州的老字號園林酒家

—泮溪酒家，在粵港兩地管理層和員工的共同不懈努力下，及廣東省和

廣州市政府有關部門的支持幫助下，泮溪酒家再次煥發了新的發展活

力，如今的經營狀況取得了很大的飛躍，受到廣州市民的歡迎。香港的

飲食管理和服務在國際上處於領先的水平，這也是香港飲食品牌集團在

內地取得良好發展的重要原因。

談及內地近年出現的食品安全事件，正不斷地打擊 中國食品行業的健

康發展步伐，戴德豐認為，內地食品的行業亂象，使消費者對內地生產的

食品產生了不信任。有見及此，香港可以幫助廣東在提高食品安全及提升

產品形象取得突破。「香港業界應該配合政府，並聯合廣東業界，為廣東

乃至整個內地的食品行業帶來好的影響，共同引領全國業界提高食品安全

和品質，重塑形象。另一方面，廣東則可以為香港業界提供龐大的消費市

場，達至互惠互利、雙贏發展」。

促進粵港食品企業優勢互補發展

去年12月，香港食品商會和廣東省食品行業協會舉辦了食品行業合作

交流座談會，並簽署了「誠信執業、確保食品安全宣言」。身兼香港食品

商會會長的戴德豐表示，這是粵港民間層面、行業組織之間的一次重要

交流，為粵港兩地的食品企業交流搭建很好的平台，對促進兩地食品行

業的健康發展和食品企業的市場開拓產生一定的幫助。

「廣東有市場、有資源，香港有管理經驗、有市場銷售的國際化，粵

港的食品企業可以形成合力，利用各自的優勢互補發展。在食品品牌的

創建和維護、食品的國際化銷售和內地市場開拓、食品的加工技術和工

廠管理等方面，發揮很大的合作潛力」。

戴德豐指出，在食品加工行業，香港有不少企業採取了國際先進技術

和管理經驗，在食品生產過程中的原料採購、加工技術和質量監控等方

面都做得比較好。舉例說，四洲集團成立40年來，一直與日本的食品企

業保持合作，日本是一個食品業非常發達的國家，無論從食品的生產到

包裝、銷售，都十分用心嚴謹，他們視食品的產品質量為生命，從日本

的合作者身上，四洲學習到了很多先進的食品生產技術

和管理經驗，對四洲食品的質量提升給予了保障。

有見於粵港食品行業市場發展已建立良好的基

礎，戴德豐倡導，業界應該珍惜及保護好這個市

場，加強溝通，促進合作，誠信經營，為粵港乃

至全世界的消費者生產及提供更多安全優質的食

品，共同保障食品安全，捍衛粵港兩地食品企業的

優質品牌。兩地食品行業的商會和協會等民間團體和

組織，亦應該發揮更重要的作用，加強民間的合作與

交流，使粵港食品行業得到健康持續的發展動力。
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重要組成，粵港兩地食品業界日前在香港會議展

覽中心舉行了「粵港行業專場對接會」。這是一年

一度粵港經貿合作交流會的第一次食品業界專場

會議，受到粵港業界的支持響應及積極參與。粵

港食品業界包括全國政協常委、香港食品商會會

長、香港四洲集團主席戴德豐，廣東省食品行業

協會會長張俊修，以及廣東省外經貿廳副廳長吳

軍等逾百名嘉賓出席了會議。會議氣氛熱烈，粵

港業界就加強兩地食品業的合作與交流，提升行

業發展層次及合作拓展市場等方面，開展了熱烈

的討論。 ■香港文匯報訊
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■廣東省出入境檢驗檢疫局

食品安全監管處處長蔡純在

會上發言

■香港食品行業代表踴躍參與討論

■（左起）廣東出入境檢驗檢疫局食品安全監管處處長蔡純、廣東省外經貿

廳陳越華處長、四洲集團主席戴德豐、廣東省外經貿廳副廳長吳軍、廣東省

食品行業協會會長張俊修及廣東溫氏集團副總經理童恩松共同主持對接會。
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